

actual del Estado Soberano del Magdalena. Ojalá que su caracterización sea pacífica y no tengamos que lamentar despropósitos sangrientos.

PANAMA.—De La Estrella del 16 de setiembre: Colon, setiembre 12—7 p. m.

A las 4.30 de esta tarde ocurrió un conflicto de bastante gravedad, acompañado de derramamiento de sangre, entre los italianos empleados en el servicio de la compañía de vapores Pacific Mail y la tropa que desempeña el de la policía en esta ciudad.

Parce que hallándose un soldado en el muelle, fué celado de él por unos cuantos italianos que le arrojaron piedras. El soldado fué al cuartel y dió parte de lo ocurrido, y un oficial con 6 soldados se dispuso inmediatamente a marchar al muelle, con el objeto de arrestar á los que habian hecho el ataque. Al llegar el piquete á la puerta, uno de los italianos hizo sobre la tropa dos disparos con un revólver, y al punto se le contestó con una descarga que hirió mortalmente á uno de los italianos y gravemente á un jamaicano, á quien será necesario amputarle la pierna. La excitación es grande, y se ha mandado buscar más tropa para conservar el órden.

Los pasajeros del Montana, de San Francisco para Nueva York por el Acapulco, llegaron de Panamá inmediatamente que hubo terminado esta sangrienta escena; pero pasaron á bordo sin estorbo alguno. Es milagro que no hayan resultado más heridos. La descarga fué disparada junto á la portada y á lo largo de todo el muelle.

El señor Corvine, el comodoro Gray y el señor Thomson estaban casi en la línea del fuego, y el muelle estaba lleno de trabajadores.

Todo está tranquilo, pero la tropa que venga no estará demas. Un soldado fué herido en una pierna.

En la noche del 12 del corriente se despachó un tren especial para conducir á Colon un piquete de las milicias del Estado, bajo las órdenes del señor coronel B. Martínez. Esta fuerza reorganizó el 14 por haber cesado el motivo que habia prudente su presencia en Colon.

De aquel importante Estado tenemos noticia de haberse reunido la Asamblea legislativa el 15 del mes pasado conforme á la Constitución de 1873 reformada por los mismos que hoy componen dicho cuerpo, con excepcion de algunos que no habian sido electos diputados á causa de la borrascosa lucha política del Istmo ocasionada por la aplazada revolucion de setiembre de aquel año.

La Asamblea eligió para su Presidente, Vicepresidente, Designado y Secretario, á los señores Carlos Icaza Arosemena (Vitalicio), Manuel José Hurtado, Dionisio Facio y José de Alva (Vitalicio). La corporación nombró una comision compuesta de los señores Francisco Ardila (ex-conservador-radical por conveniencia, diputado al Congreso, y mason, si se quiere tambien), Roman de la Torre (Redactor de La Union, suspenso por ahora y opositorista á las exadministraciones Marillo y Neira) y Juan Pernett. Dicha comision dió cuenta al Poder Ejecutivo del Estado de su instalacion y éste felicitó al cuerpo soberano por el órgano de su Secretario general, doctor Pablo Arosemena, quien con palabras benévolas y muy satisfactorias, presentó sus felicitaciones y luégo el mensaje de estilo.

Entre los proyectos presentados hay uno que pide se deroguen ciertas disposiciones legales que no convienen (á los de la excepcion); y otro sobre amnistia presentado por el ciudadano Iturrealde.

Se trata en la Asamblea del ferrocarril del Norte, y creemos que dicho cuerpo no apoyará la idea del Gobierno general por los muchos

motivos poderosos que hay para no llevarla á cabo.

El Estado de Panamá no puede contribuir con la mínima suma de 50,000 pesos, por hallarse el Tesoro del Estado en una situacion tan lamentable y ruinosa á consecuencia de las revoluciones, el comercio de muerte, y por último, el Banco de quiebra á consecuencia de haber quebrado las Casas de Londres, Nueva York y Guayaquil, con las que tenia relaciones el Banco de Panamá; á todo lo cual se agregó el incendio del 19 de febrero último en que se perdieron un millon de pesos!! Por otra parte, de ninguna manera debo prestar su débil contingente á una empresa de tanta ruina para Colombia.

—Se trataba de hacer muchos preparativos en aquella ciudad para una gran festividad de las Mercedes que debia tener lugar el 24 de setiembre. Pontificaria el Ilustrisimo señor Parra, y el orador seria el elocuente señor Paul; el distinguido artista colombiano señor E. Garay acompañado de la señorita Elisé formarian el coro de orquesta que se tendria preparado.

Quiera el cielo que esta fiesta haya tenido lugar con mucha pompa.

Aristóbulo.

El Tradicionista.

BOGOTA, 20 DE OCTUBRE DE 1874.

BIBLIA DE LA INDIA. *

EL REDENTOR JEZÚS CRISNA.

Bajo estos dos títulos ha publicado el doctor J. M. R. G. unos doscientos cincuenta y dos versos endecasílabos en el Diario de Cundinamarca para probar con una leyenda de los Vedas que el Nuevo Testamento es copiado de esta leyenda.

Hé aquí la última cuarteta en que el poeta resume todo su pensamiento:

—Si son los Vedas libros muy antiguos... Y el cristianismo afirman que es moderno, Crisna otra vez en Nazaret encarna... O son copiados estos Evangelios.

No hay para qué advertir que el doctor R. G. ha engalanado su composicion con muchas licoacias poéticas, necesarias, sin duda, para identificar á Crisna con Cristo. El, como poeta, sabe aquello de Horacio:

Pictoribus atque poetis Quidlibet audendi semper fuit æqua potestas.

Voltaire dijo que si con doce hombres se habia fundado el cristianismo, él iba á hacer ver que con uno bastaba para destruirlo, y ese uno era él. Pobre mortal!; Cuántos años hace que fué reducido á polvo, y el cristianismo se mantiene más fuerte en medio de la persecucion!

¿El señor R. G. habrá concebido la idea de derribar ese grande edificio con la caña cascada de esa vieja leyenda manoseada sin fruto por los incrédulos del siglo pasado?

No obstante lo vetusto del argumento, parece que le ha cogido de nuevo al poeta y á algu-

* Despues de escrito este artículo hemos visto en La América uno que nos ha dado noticia del autor de donde ha tomado el señor J. M. R. G. el asunto de sus versos. La América prueba muy bien que ni el autor ni el cantor conocen la materia de que tratan.

** Lo da por hecho en su canto.

nas personas, que se han alarmado en tant No tengan cuidado, que la religion cristiana no tiene qué temer las tradiciones del Orient Lo vamos á ver.

Y para tratar la cuestion con claridad, de manera que todos la comprendan, la dividimos en tres partes:

1.ª Si el encontrarse en las diversas religiones del mundo creencias y tradiciones iguales ó análogas á las del cristianismo será un argumento contra la verdad y divinidad de éste.

2.ª Qué confianza pueda merecer la pretendida antigüedad de la leyenda de los Vedas que se alega contra el Evangelio.

3.ª Si la dicha leyenda es auténtica; y en caso de serlo probaria algo contra el cristianismo.

I.

La religion verdadera enseñada por Noé, conservada por los Patriarcas, quedó con el transcurso de los siglos reducida á solo un pueblo descendiente de Abraham, mientras que gran número del género humano, despues de la dispersion y confusion de las lenguas, conrompido con los vicios y olvidado del verdadero Dios, adoraba á los astros y demas criaturas. Esparecidos los hombres por diversas remotas partes del globo, habian formado naciones diferentes en costumbres y adaltradas con fabulas y supersticiones. La religion primitiva. Más como todas eran hijas de un mismo tronco, desprendidas ya estas ramas, faltándoles la savia de su origen divino, degeneraron, aunque conservándose en todas ellas las señales de su origen, más ó ménos pronunciadas: más ó ménos confundidas con las fabulas que las pasiones y vicios del hombre habian suscitado á su historia. Sin embargo, casi en todas ellas se conservaron ciertas verdades fundamentales de la religion primitiva, tales como la creencia en un Dios ó Sér Supremo que hizo todas las cosas; la creacion del hombre y su caída en el pecado por la seducción de la serpiente; la promesa de un Redentor nacido de la mujer; el diluvio universal con que Dios castigó á los hombres. Tambien se encuentran en varias naciones del antiguo Oriente ciertos dogmas del cristianismo, como el de la encarnacion del Verbo; su muerte, la trinidad y unidad en Dios, &c., &c.

Daremos una ligera ojeada sobre las tradiciones de esas religiones para comprobar lo que decimos y vulgarizar esta clase de conocimiento: á fin de evitar el estrago que los impios hacen en la fe de los pueblos, prevalidos de su ignorancia, ya alegando una fabulosa antigüedad del mundo contra la Biblia, ya la semejanza de ciertas creencias con el cristianismo.

¿Quién más enemigo del cristianismo que Voltaire? Más enemigo de Jesucristo que Juliano, Si este lo llamaba con desprecio el Galileo, aquel lo denominaba el Infame. Pues bien, ese blasfemo se admiraba de la conformidad de las tradiciones religiosas entre todos los mitos antiguos. Hablando del Paraíso del Génesis en el Diccionario filosófico, decia una cosa semejante á lo que dice del Evangelio el señor J. M. R. G.; decia que ese libro era una imitacion que los judios habian hecho de los

EL MARQUES DE SAINT EVREMONT

Ó PARIS Y LONDRES EN 1793.

Novela escrita en inglés por Carlos Dickens.

[Continuacion.]

Se levantó para ayudar al anciano á ponerse el abrigo.

—Pero vos sois joven, le dijo el anciano continuando la conversacion, vos sois joven.

—Si, respondí, tengo pocos años, mas la sonda que he seguido no conduce á la vejez. Pero, ¿por qué hemos de ocuparnos de mi persona?

—Y de la mia? dijo el anciano. ¿Venís conmigo hasta la puerta?

—Si; he de salir. Si volviere tarde, no estois con cuidado; ya sabéis mis hábitos: ¿Ireis al tribunal?

—Desgraciadamente debo ir.

—Estaré allí, confundido entre la multitud.

—Aceptad mi brazo.

Algunos minutos despues, el anciano llevó á la

—¿Qué picaruelo es Sanson... y qué buen barbero!

—¿Vais alguna vez á verlo?...

—¿A verle trabajar? Todos los dias. No lo habeis visto trabajar nunca?

—Nunca.

—Creedme, no dejéis de ir, y escoged una buena hornada. Figúraos, ciudadano, que hoy ha afeitado sesenta y tres cabezas en dos pipas, en ménos de dos pipas, ciudadano; palabra de honor.

—El hombrecillo le enseñó, al decir esto la pipa llena de tabaco para explicar el modo con que media el tiempo.

—Carton experimentó tan vivo deseo de estrangularla que se volvió para alejarse.

—No sois inglés aunque lleveis el traje, dijo el serrador.

—¿Por qué lo decís? respondió Carton parándose.

—Porque habláis como un frances.

—He hecho mis estudios en París.

—Cualquiera diria que habeis nacido en Fran-

—Los guardaréis aparte, ciudadano. ¿Sabéis lo que resultaria de esta mezcla?

—Lo sé muy bien.

El farmacéutico hizo varios papeles, y Carton se los colocó uno por uno en el bolsillo mas interior de su traje, pagó lo que debia y salió de la bótica.

—Nada mas tengo que hacer hasta mañana, dijo mirando las nubes que el viento empujaba con rapidez; sin embargo, me sería imposible dormir.

En el acento con que pronunció estas palabras no se revelaba la indiferencia ni el reto, sino el sentimiento de un hombre que, despues de extrañarse, ha buscado por mucho tiempo su camino, y abrumado de cansancio, encuentra la senda que hubiera debido tomar y ve su término.

Era aún casi un niño, en la época en que daba tantas esperanzas por su talento, cuando siguió el feretro de su padre, (su madre habia muerto algunos años antes), y mientras recorria las calles oscuras donde la luna, rasgando las nubes,

Bogotá. Año III. trim. IV. sec. el Tradicionista No. 360, pag. 1.574, 1.576, octubre 20/1874

ccion en la parte sobre el origen de... que se conserva...

Estos comentarios conocidos con los nombres de Ved, Bel, Velas, Vedas, Schustah, Schaster, Piramas, &c. están escritos en lengua sanscrita...

te-Croix, en las observaciones que preceden á dicha obra, demostró que no podía ser tan antiguo, y agrega: "Después de él, otros críticos han logrado descubrir que fué obra del jesuita Roberto de los nobles de Montepoliziano..."

De este recuerdo de una edad mejor nace acaso en el hombre, singular conjunto de perecedero y eterno, aquella común inclinación por la cual, viviendo un solo día, procura enlazar su pasajera existencia con una larga serie de tiempos y de abuelos...

A fin de citar algún ejemplo diremos que Calistenes, mencionado por Simplicio, limitaba á 1,000 años antes del siglo de Alejandro el curso de las observaciones astronómicas de los Caldeos; y Boigeus, según Livio, lo hacía subir á 720,000 años...

Table with 2 columns: Material and Value. Edad de oro... 1.728,000; de plata... 1.296,000; de bronce... 864,000; de barro... 432,000. Total: 4.320,000.

Fácil es observar que la tercera es el duplo de la cuarta; y que la suma de ambas es igual á la quinta. V. The british catholic, colonia quarterly intelligencer, núm. II, pág. 161.

hacer ver que no argumento contra la...

El Ezour-Vedam es muy posterior al Bagaveidam y su autor llamado Chumonton emprendió esta obra para refutar al Biacheo ó Viasam á quien se atribuye el Bagaveidam...

Renan en su introducción á la Vida de Jesús, dice: "Los Vedas y las antiguas poetas árabes se conservaron de memoria por muchos siglos."

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

Los bramíes están divididos en seis sectas distintas; unos están por uno de sus libros, otros por otro; disputan sobre la autenticidad, sobre la antigüedad y sobre la doctrina de cada una de estas obras...

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

segunda, y que la primera es la suma de la... y cuarta. Dividido luego el total por 36...

Tales números representan la vanidad... mas que una antigüedad positiva, por pretensiones originadas por la emulación...

Tan ingeniosas indagaciones explican... llares de siglos contados por otros pueblos. Además de esto aquellos imaginarios están vacíos de hechos y llenos solamente de quimeras...

Por el contrario, la Historia es muy... en todos los pueblos, y sus tiempos ciertos. Pienzan sino después de la edad de Abraham...

* PRINSEP'S, Useful tables forming an appendix to the Journal of the Asiatic Society. Calcutta 1836, p. 78. Véase aquí su

Cuadro comparativo de las sucesivas variaciones de la longitud por el progreso de la crítica en algunas de las épocas indias.

Table with 6 columns: EPOCA DE, Segun los puranas, Seg. A. C., Seg. W. A. C., Seg. Hen. A. C., Seg. W. A. C. Rows include Ikswakú y Buddha, Rama, Yudhishtira, Sumitira y Pradyota, Sisunaga, Nanda, Chandragupta, Asoka, Buda, Chandrabaja, and Magada.

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesto. La acusación que se me atribuye es una mentira...

sis; pero no hay contradicción en la parte esencial de los dos sistemas sobre el origen de los hombres; de donde se puede concluir que el fondo de estas tradiciones, que se conservaron en la familia de Abraham, originario de Caldea, y que Moisés ha referido en el Génesis, se habian tambien conservado, aunque alteradas, entre los babilonios."

Aquí tenemos, pues, reconocido por Feret que la religion primitiva viene de la familia de Abraham.

"Los indios, dice César Cantú, estando más inmediatos á las tradiciones de los Patriarcas, conservaron bastantes verdades primitivas, tales como el conocimiento de un solo Dios, la caída del primer hombre y la regeneración de la especie humana por un redentor."

Basten estas citas para hacer ver que no solo no puede servir de argumento contra la verdad de la religion cristiana la comunidad de tradiciones que con ella tienen las otras religiones antiguas, sino que por el contrario, prueban su verdad, pues que esa conformidad viene de un comun origen; de una religion primitiva revelada al hombre por Dios; y esa religion primitiva es de la que nos dan razon los libros de Moisés, primer historiador de la humanidad que se conoce; historiador sublime que ha dado á los hombres la verdadera idea del Sér Supremo, y cuya cosmogonía se ha hallado enteramente conforme con los adelantos de la ciencia. *

II.

Veamos ahora qué confianza pueda merecer la pretendida leyenda de los Vedas con relacion á la prodigiosa antigüedad que se le atribuye y á la autoridad que ella tenga entre los doctores bramíes ó bramínes.

Preferencia los indios que Brama su legislador, personaje imaginario ó semi-dios, fué el autor de cuatro libros sagrados llamados *Vedas* ó *Vedam*; los cuales escribió 600 años antes del diluvio segun cuentan. ** Pero muchos bramínes convienen en que la doctrina de Brama no conservó su pureza sino por el tiempo de mil años, y que despues, por espacio de 500 años se compusieron muchos comentarios ó *puranas* cuyos autores siguieron sus ideas particulares con que fueron corrompiendo la doctrina de los *Vedas* siendo esto causa y origen de cismas entre las diferentes castas de los bramínes.

* Véanse en corroboracion de nuestro aserto—Cartas de algunos judíos alemanes y polacos á M. Voltaire por el abate Guéne—Cartas á los judíos sobre el cumplimiento de las profecías en Jesucristo, por Heidik, judío convertido y profesor de lenguas orientales, catedrático de hebreo en Madrid bajo el reinado de Carlos III—Conferencias de M. de Frassinoux—Vindicias de la Biblia por el abad Du-Clot—Moisés y los geólogos modernos, por M. de Bonald—Cristo ante el siglo, por M. Rosselli de Lorges—Wiseman, Discursos sobre la relacion que existe entre la ciencia y la religion—César Cantú, Historia universal—La cosmogonía de Moisés en presençia de la ciencia moderna por M. de Godeffroy—La cosmogonía de Moisés comparada con los hechos geológicos por M. Marcel de Serres.

** Quien desee imponerse extensamente en la historia sagrada de los indios, que toda es una pura mitología con muchas tradiciones desfiguradas de la religion primitiva y del cristianismo, consulte el primer tomo de César Cantú y el diccionario de Bergier en la palabra *indios*.

Estos comentarios conocidos con los nombres de *Ved, Bed, Vedes, Vedas, Schastah, Schaster, Puranas, &c.* están escritos en lengua *sanscrita*, lengua muerta que solo pueden estudiar los bramínes, quienes se atribuyen el derecho exclusivo de leerlos, sin comunicarlos á nadie. Sin embargo, los ingleses han logrado que les fuesen comunicados. Mr. Lloyd en la *Historia universal*, Mr. Helwn en sus *Acontecimientos históricos de Bengala*, Mr. Anquetil en su *Relacion de su viaje á las Indias: Zenda-Avesta t. 1.º* y otros, distinguen cuatro *Vedas* ó *Vedum* llamados por los indios *libros de la ley*. Hay dos que fueron traducidos en frances, *Ezour-Vedum* y el *Bagavelan*. M. de Sainte-Croix que publicó la traduccion del primero, hecha por un bramín, dice que segun se iban adquiriendo nuevas luces sobre el particular, habia que robar mucho de la autoridad que se daba á esos libros; y que en el corto número de obras indias que le eran conocidas se descubrian vestigios de un cristianismo corrompido y extrañamente desfigurado, ora fuese por los maniqueos que despues de la muerte de su maestro se refugiaron y establecieron en la India, ora lo fuese por los mismos bramínes; lo que no era difícil, pues sabido es la facilidad con que falsifican textos y componen libros con supuestos nombres y fechas falsas, de que ellos mismos se han acusado.

El *Ezour-Vedum* es muy posterior al *Bagavelan* y su autor llamado *Chumonton* comprendió esta obra para refutar al *Biacheo* ó *Viassam* á quien se atribuye el *Bagavelan*. Le acusa de haber compuesto un prodigioso número de *puranas* contrarias al *Vedum*; introduciendo con esto la idolatría, los errores y las divisiones entre los indios; le acusa de haber enseñado á tomar á *Vichnit* por un Dios y adorarlo, inventando sus diversas encarnaciones; de haber hecho consistir la virtud en prácticas exteriores y de haber sido causa de que los hombres olvidasen hasta el nombre de Dios; le acusa de otras mil invenciones y mentiras. Y aquí debe advertirse lo que nota César Cantú, á saber, que en los *antiguos Vedas* de BRAMA no se nombra al CRISNA ni á SIVA ni cosa alguna de la mitología introducida en los *puranas* ó comentarios.

Renan en su introduccion á la Vida de Jesús, dice: "Los *Vedas* y las antiguas poesías árabes se conservaron de memoria por muchos siglos."

Los bramínes están divididos en seis sectas distintas; unos están por uno de sus libros, otros por otro; disputan sobre la autenticidad, sobre la antigüedad y sobre la doctrina de cada una de estas obras; algunos no creen ni en los *Vedas* de Brama, y los más doctos de entre ellos ningun crédito dan á su cronología.

Agrégase á esto otra circunstancia para acabar de poner en falso las leyendas de esos libros. Hablando César Cantú del *Ezour-Vedam* dice que Voltaire, muy satisfecho de encontrar en este libro una moral tan pura, independiente y anterior á la revelacion, aseguraba que aquel libro habia sido escrito *avant de l'expédition d'Alexandre*; pero que Sain-

te-Croix, en las observaciones que preceden dicha obra, demostró que no podia ser tan antiguo, y agrega: "Despues de él, otros críticos han logrado descubrir que tal obra jesuita Roberto de los nobles de Montpecciano, el cual vivió de 1577 á 1657, quien hallándose de misionero en la India, la compuso para atraer á los indios á la verdadera creencia." †

Pasemos á la cronología y veamos cómo dan en este punto los autores tanto europeos como indios. Dice César Cantú:

De este recuerdo de una edad mejor nacac en el hombre, singular conjunto de pereceder eterno, aquella comun inclinacion por la existencia en un solo día, procura enlazar su pasaj existencia con una larga serie de tiempos y abuelos. Los Caldeos aseguraban que habian conservado las observaciones astronómicas de 710,000 años, y contaban ántes del diluvio diez generaciones de reyes que habian durado 290,000 años, 3,000 años cada una: trescientos millones de años enumeran los Bramínes; dos millones y medio los Japoneses; poco menos los Chinos; cien años los Persas; treinta y cuatro mil los Egipcios treinta mil los Fenicios, y doce mil los Etruscos.

Pero hombres doctos * han demostrado que estos números representan ciclos astronómicos múltiples de 13, 19, 52, 60, 72, 360, 1,440 y otros periodos, ** á cuyo regreso la imaginacion aquellos pueblos unió la idea de una renovacion de la materia, que en su concepto era indestructible, atribuyendo al espacio lo que no propiamente es del tiempo.

A fin de citar algun ejemplo diremos que Aristenes, mencionado por Simplicio, limitaba 1,903 años ántes del siglo de Alejandro el ciclo de las observaciones astronómicas de los Caldeos y Epígenes, segun Livio, lo hacia subir á 720,000 años. Nótese ahora que si en lugar de años se toman días, queda reducido este número á 1,903 años solares; de manera que no se puede suponer sino que Epígenes formó su cálculo 68 años ántes de Calisto. Si en cambio de una cronología egipcia de 36,525 años desde el reinado del faraón hasta el de Neutanebo, 15 años antes de Alejandro Magno. Semjante periodo no es mas que del regreso del punto equinoccial al primer grado de la constelacion de Aries. Exactos instrumentos nos han hecho conocer que esto sucede cada de 23,868 años; mas los Egipcios dividieron el zodiaco en 365 grados, y suponian que el equinoccio, retrocediendo un grado cada siglo, cumplia una revolucion entera en 36,500 años; como su año era un cuarto de día mas breve que el verdadero año solar, añadiéron la cuarta parte de 36,500 días, es decir, 25 años, que de este modo completaron los 36,525 señalados como el ciclo del mundo. Las pretensiones de antigüedad de parte de los Indios se han rebajado mucho resultado de las indagaciones de la sociedad asiática inglesa. La duracion de las cuatro edades humanas está indicada por ellos de este modo:

Edad de oro...	1,728,000
de plata...	1,296,000
de bronce...	864,000
de barro...	432,000

4,320,000
Fácil es observar que la tercera es el doble de la cuarta; que la suma de ambas es igual á la segunda.

† V. *The british cathoic, colonic quarterly intelligencer*, núm. II, pág. 161.

* LE GENTIL, *Voyages dans les Indes*, I, 295; ILLY, *Astr. Ind.* p. 110 y 112, *Histoire de l'astronomie ancienne*, p. 76; DEPRYS, *Origine des cultes*, III, 1 HERMANOIS, *Mithologie der Griechen*, II, 332, &c.

** V. en nuestra *Cronología*, *Ciclos*.

que entre él y el sol se desplegaba y bajo el cual centellaba el río.

La corriente rápida y profunda se le apareció al traves del aire tranquilo de la mañana como una amiga cuya esencia era igual á la suya. Se acercó al río, y tendiéndose sobre la orilla, se durmió á la claridad del día.

Al despertar se paseó junto al agua durante algunos momentos, y mirando una onda que daba vueltas sin objeto, dijo cuando el río se aproximó de ella y la arrastró para lanzarla al mar: —Es como yo!

Pasó ante sus ojos y desapareció un barco cuya vela tenia el color de una hoja marchita, y al mismo tiempo la oracion que se alzaba en su corazon para implorar á Dios que tuviese piedad de sus faltas, se terminó con estas palabras: "Soy la resurreccion y la vida, y el que vive en mí, está seguro de vivir eternamente."

El anciano habia salido ya cuando Sydney entró en su cusa.

Era fácil adivinar á dónde habia ido aquel amigo excelente.

mado de los mismos patriotas que lo componian el día anterior y que lo compondrían el día siguiente. Distinguiase sin embargo entre sus miembros un hombre de rostro flemático, cuyos dedos vagaban perpetuamente en torno de sus labios y que con su presencia causaba una viva satisfaccion á la multitud. Este patriota sediento de sangre, de mirada salvaje y de ideas mortíferas, era el Juan tercero de la guardilla de San Antonio, y todo el tribunal en masa formaba una trulla de perros elegida para juzgar al gamo.

Cada mirada examinó despues al acusador y á los cinco jueces. No debia temerse por su parte la menor debilidad, porque se veia en sus rostros una expresion fría y cruel, una gravedad impasible y una marcada tendencia al asesinato legal.

Todos los ojos se buscaron en la multitud y se designaron el tribunal con una sonrisa de aprobacion, y todas las cabezas se hicieron mutuamente una seña de júbilo ántes de inclinarse con atencion ante los jueces.

—Carlos Evreimonde, llamado Carlos Darnay,

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa.

—Presidente, exclama, protesto. La acusacion que se me atribuye es una mentira, una abominable calumnia. Sabéis que el acusado es espáñol, y los seres que ella ama son para mí mas preciosos que la vida. ¿Quién es el infame que ha podido decir que denunciaba al que es alegría de mi hija?

—Ojalá, ciudadano Manette; la falta de mision al fallo del tribunal te pondría fuera de ley. En cuanto á los individuos que son para mí mas preciosos que la vida, nada puede ser tan precioso como la República á un buen ciudadano.

Vivas aclamaciones acogen esta reprension. El Presidente agita la campanilla y continúa con entusiasmo:

—Si la República te pidiera tu propia hija, tu deber sería sacrificarla. Oye y calla!

Vuelven á oírse furiosos aplausos; el doctor sienta abatido, con los labios temblando y mirada en torno suyo; su hija se acerca á él con ternura.

mentarios conocidos con los nombres de Vedas, Vedus, Schastah, ...

... Vedus o Vedam llamados por los indios de la ley. Hay dos que fueron en franceses...

... Vedam es muy posterior al Brama su autor llamado Chumorton empuja obra para refutar al Biacheo...

... los mismos patriotas que lo componian superior y que lo componirian el dia siguiente...

te-Croix, en las observaciones que proceden a dicha obra, demostró que no podia ser tan antiguo...

... Pasemos a la cronologia y veamos como andan en este punto los autores tanto europeos como indios...

De este recuerdo de una edad mejor nace acaso en el hombre singular conjunto de perecedero y eterno...

A fin de citar algun ejemplo diremos que Calistenes, mencionado por Simplicio, limitaba a 1,903 años...

Table with 2 columns: Edad de oro, plata, bronce, barro. Values: 1,728,000; 1,296,000; 864,000; 432,000.

Fácil es observar que la tercera es el duplo de la cuarta, que la suma de ambas es igual a la...

Se ve al doctor Manette pálido y temblando de pie en el sitio que ocupa. Presidente, exclama, protesta. La acusacion...

segunda, y que la primera es la suma de la segunda y cuarta. Dividido luego el total por 300...

Tales números representan la vanidad nacional, más que una antigüedad positiva, pero las pretensiones originadas por la emulacion...

Tan ingeniosas indagaciones explican los millares de siglos contados por otros pueblos. Además de esto aquellos imaginarios espacios...

Por el contrario, la Historia es muy moderna en todos los pueblos, y sus tiempos ciertos no comienzan sino despues de la edad de Abraham...

* PRINSEP'S Useful tables forming an appendix to the Journal of the Asiatic Society. Calcuta 1836, part. II p. 78. Véase aquí su...

Cuadro comparativo de las sucesivas variaciones efectuadas por el progreso de la critica en algunas de las principales épocas indias.

Table with columns: EPOCA DE, Segun los puranas, Seg. de A. G. A. C., Seg. de W. G. A. C., Seg. de H. G. A. C., Seg. de B. G. A. C., Seg. de C. G. A. C.

—Informa al tribunal, ciudadano, de lo que hiciste despues de penetrar en la Bastilla. —Sabia, respondió Defarge, lanzando una mirada a su mujer...